

CATALOGAN MÁS DE 600 PLANTAS

## M. Investigadores andaluces trabajan en un mapa etnobotánico de la región

Directorio Consejería Andalucía Medio Ambiente Parque Natural

... Deja tu comentario

Imprimir Enviar

COMPARTE ESTA NOTICIA

1 enviar

menear tuenti



Foto: ANDALUCÍA INNOVA

SEVILLA, 20 Ene. (EUROPA PRESS) -

Un grupo de investigadores andaluces, coordinados por la profesora Reyes González Tejero de la Universidad de Granada (UGR), trabaja en la elaboración de un mapa etnobotánico de

Andalucía, que recoja el conocimiento popular de las plantas de un territorio, sus usos, su manejo o valor cultural y lingüístico, entre otros.

En una nota, Andalucía Innova señala que desde los años 80 ese trabajo en esta tarea y el grupo acaba de publicar un trabajo sobre el uso medicinal de las plantas en el poniente granadino en la revista 'Journal Ethnopharmacology', con Guillermo Benítez como investigador principal.

Así, hasta ahora hay catalogadas más de 600 plantas de las que se ha recogido información en la provincia, incluyendo tanto usos medicinales, alimentarios o textiles, además de relacionados con la cultura y tradiciones del territorio, en relación a determinadas festividades, ritos, cuentos o leyendas, "muchas de indudable interés como aquellas con utilización medicinal que pueden propiciar en un futuro el descubrimiento de nuevos principios medicamentosos", explica González.

"Hemos hecho trabajos muy interesantes en Almería, en el Parque Natural Cabo de Gata-Níjar; en Huelva, en la Sierra de Aracena, en Cádiz, en la sierra de Grazalema, y compañeras de la UMA han trabajado en la zona del Parque Natural de los Alcornocales, en Cádiz. Pero son Jaén y Granada las provincias que tenemos más estudiadas. Ahora necesitamos completar los territorios no estudiados y profundizar en las zonas que ya hemos tocado", añade.

En este marco, Benítez se ha centrado en 16 municipios granadinos, recorriendo "de Alhama a Montefrío todo el occidente granadino". Para ello, ha encuestado a 280 personas y ha contactado con curanderos, hierberos, pastores, agricultores o con gente con afición, "en general personas mayores, tanto mujeres como hombres, pero que, siendo apasionados del tema, a veces creen que ya no hay hueco en la sociedad actual para esos conocimientos".

Gracias a esto, Benítez ha catalogado 229 especies que se utilizan entre otras cosas para el tratamiento de 100 problemas diferentes de salud relacionados, sobre todo, con el aparato digestivo, el sistema respiratorio y el circulatorio. "También están incluidas plantas como el esparto, la enea, la mimbre (especies usadas en artesanía tradicional) o más de 160 especies silvestres alimenticias, usadas para comer, como condimentos o como golosinas silvestres", agrega.

Entre las especies catalogadas como medicinales "hay algunas que son utilizadas para tratar problemas graves de salud, por ejemplo dolores tumorales, como la zarzaparrilla, que merecerían un estudio detallado de los principios químicos que pudieran avalar científicamente este uso determinado". Así, recuerda que de este tipo de estudios es de donde salen a veces nuevos fármacos.

Para ayudar a que este patrimonio cultural no se pierda, este grupo de investigación está trabajando en la elaboración de una base de datos 'on line', que podrá ser consultada por todo tipo de público que recoja la información obtenida hasta la fecha y que se irá actualizando de forma paulatina.

Lectores de esta noticia también han leído:

La foto de Selena Gomez en topless es falsa



### A LA ÚLTIMA EN CHANCE



JANUARY JONES SE DESNUDA PARA VERSACE

### DEPORTES



UN BUEN GASOL NO PUEDE EVITAR LA DERROTA DE LAKERS

Más Noticias Más Leídas

La Junta aprobará en febrero nuevos paquetes específicos para renovar luchar contra el paro Griñán: El Estado de las Autonomías es "eficiente y equitativo"

Un acertante de la capital cobrará más de 2,9 millones de euros por un primer premio de La Primitiva

Aznar y Cospedal inauguran en Sevilla la Convención Nacional del PP

Asamblea de Toxo y Méndez en Sevilla para informar sobre la negociación con el Gobierno

Cádiz, Málaga y Granada, en alerta amarilla por vientos fuertes

La Agrupación Álvarez Quintero presenta 'La casa de los milagros' el 21 y 22 enero en la Sala Cajasol

STSA inaugura este viernes su nuevo hangar de

SUSCRÍBETE A LAS NOTICIAS DE SEVILLA EN TU ENTORNO:

Titulares en tu Web Boletín Personalizado